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BAIXADA

Atentados na Baixada Fluminense vitimam 
14 candidatos, parentes e assessores

Mulheres 
indígenas 
denunciam 
estupro 
coletivo e 
morte de 
mulher  
Kaingang
Uma mulher indígena Kaingang, 
de 22 anos, morreu no domingo 
(22) após ser vítima de estupro em 
Nova Laranjeiras, região central 
do Paraná. O crime está sendo 
investigado pela Polícia Civil, que 
ainda aguarda laudos do Instituto 
Médico Legal (IML) para esclarecer 
os detalhes do crime. 

A pesquisa foi registrada no TSE 
sob o número RJ-00835/2024. 
Foram realizadas  600 entre-
vistas entre os dias 21 e 22 de 
setembro. A margem de erro 
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Claudio Ferreti mesmo 
liderando  apresenta alto índice 
de rejeição de votos em Angra
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São Sebastião
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é de 3 pontos percentuais e o 
nível de confiança da pesquisa 
é de 95% e mostra um cenário 
para as eleições no município 
de  Angra dos Reis.

Oito pessoas morreram nos ataques. Último caso aconteceu na noite desta terça-feira (24), 
quando o candidato a vereador João Fernandes Teixeira Filho foi morto em Nova Iguaçu



GAZETA RIO2 Estado do Rio de Janeiro, quinta-feira, 26 de  Setembro de 2024 < www.gazetario.comGeral

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 
CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

redacao@gazetario.com
 gazetario@gazetario.com

    administracao@gazetario.com
comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
 Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, Ornison Fernandes 
Tainá Bernardes e Nildo Faustino 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira e Ornison Fernandes
Diretor Administrativo: Adriana Duarte

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfico: Genaro Braga e Stephani Valle

Caderno G: Gustavo 

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Genaro Braga

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

Na Suíça, várias pessoas 
foram presas após 
uma mulher utilizar 

uma “cápsula de assistência 
ao suicídio” em uma floresta 
em Merishausen. O dispositivo, 
chamado Sarco, permite que 
uma pessoa finalize sua vida 
sem ajuda médica. Ao entrar 
na cabine, o usuário responde 

a perguntas para confirmar seu 
entendimento e, em seguida, 
aciona um botão que libera 
nitrogênio, resultando em 
morte por hipóxia.

O evento foi notificado à pro-
motoria pública após o escri-
tório de advocacia informar 
sobre o suicídio assistido. O pro-
cesso criminal foi aberto contra 

diversas pessoas por incitar e 
auxiliar o ato, e a cápsula foi 
confiscada.

Essa é a primeira vez que o dis-
positivo é utilizado, gerando um 
intenso debate ético. Embora 
o suicídio assistido seja legal 
na Suíça, ele deve ocorrer sob 
supervisão médica. A orga-
nização The Last Resort, que 

promove a Sarco, afirmou que 
não vê obstáculos legais para 
seu uso. No entanto, a ministra 
do conselho federal, Élisabeth 
Baume-Schneider, destacou que 
a cápsula não atende à legisla-
ção de segurança e produtos 
químicos. A Sarco foi inventada 
por Philip Nitschke, defensor do 
“direito de morrer”.

Suíça prende grupo por uso de “cápsula de suicídio”

Nesta manhã, a Polí-
cia Federal está rea-
lizando 141 manda-

dos de busca e apreensão em 
todas as unidades da fede-
ração, voltados a suspeitos 
de armazenar e comparti-
lhar material de abuso sexual 
infantojuvenil.

A Operação Terabyte mobi-
liza mais de 750 policiais, 
incluindo agentes federais 
e civis, e conta com o apoio 
da Agência de Investigação 
Interna (Homeland Security 
Investigations – HSI) da Embai-
xada dos Estados Unidos.

O objetivo da operação é 
identificar e prender crimino-
sos que atuam principalmente 
na internet, armazenando e 
disseminando conteúdo de 
abuso sexual contra crianças 

e adolescentes. O nome "Tera-
byte" foi escolhido devido à 
sua referência à unidade de 
armazenamento digital, equi-
valente a 1.000 gigabytes, 
destacando a investigação de 
indivíduos que possuem ou 
trafegam grandes quantidades 
desse material.

De acordo com a Polícia 
Federal, entre dezembro de 
2023 e agosto de 2024, foram 
cumpridos 1.291 mandados 
de prisão relacionados a abu-
sadores sexuais que estavam 
pendentes.

A corporação também res-
salta a importância de os pais 
e responsáveis monitorarem e 
orientarem seus filhos tanto 
no ambiente virtual quanto 
no físico, a fim de protegê-los 
dos riscos de abusos sexuais.

PF cumpre 140 mandados 
em operação contra 

abuso sexual de crianças

Sean "Diddy" Combs, 
rapper e produtor de 54 
anos, foi preso em Nova 

York no dia 16 de setembro, 
acusado de atividades ilícitas, 
incluindo tráfico sexual, agres-
são e associação criminosa. 
Considerado um magnata do 
hip-hop, ele é um dos gran-
des nomes da indústria musi-
cal americana. As acusações 
indicam que Diddy organizava 

festas em hotéis luxuosos, 
conhecidas como "freak-offs", 
que duravam dias e eram fre-
quentadas por celebridades. 
O governo americano des-
creve esses encontros como 
"maratonas sexuais", onde o 
rapper supostamente gravava 
os eventos para usar como 
ameaça, forçando vítimas a 
não denunciarem seus abu-
sos. Desde que as alegações 

surgiram, surgiram teorias nas 
redes sociais sobre a possí-
vel conexão de figuras como 
Jennifer Lopez, Justin Bieber, 
Beyoncé e Jay-Z com Diddy. 
Jennifer Lopez namorou 
Diddy entre 1999 e 2001, e 
a separação ocorreu após 
infidelidades. Justin Bieber 
foi mentoreado por Diddy no 
início da carreira, e os dois 
colaboraram musicalmente 

antes das acusações. Beyoncé 
e Jay-Z são amigos de longa 
data de Diddy, e teorias cir-
culam sobre sua participação 
em suas festas.
As especulações aumenta-
ram após comentários da 
rapper Nicki Minaj e críticas 
do rapper 50 Cent a Jay-Z, 
questionando sua falta de 
pronunciamento sobre o caso 
e a relação com Diddy.

A conexão entre Jennifer Lopez, Justin 
Bieber, Beyoncé, Jay-Z e Sean "Diddy" Combs

  MUNDO 
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Pesquisadores dos 
institutos de Astro-
nomia, Geofísica 
e Ciências Atmos-
féricas (IAG) e de 
Geociências (IGc) 

da Universidade de São Paulo 
(USP) realizaram um inventá-
rio que identificou mil pontos 
de escorregamento de solo 
na cidade de São Sebastião, 
no litoral norte paulista. O 

levantamento utilizou imagens 
aéreas capturadas após as 
fortes chuvas de fevereiro 
de 2013, que resultaram na 
morte de 64 pessoas.
O mapeamento, publicado no 
Brazilian Journal of Geology, 
ficará disponível no Zenodo, 
um repositório aberto para 
compartilhamento de dados. 
Segundo o coordenador do 
projeto, Carlos Henrique 

Grohmann, a maioria dos pon-
tos de escorregamento não 
está em áreas urbanas, mas 
sua identificação é crucial para 
direcionar políticas públicas.
Grohmann explicou que, em 
fevereiro do ano passado, 
São Sebastião enfrentou uma 
chuva intensa de 683 mm em 
menos de 15 horas, um volume 
equivalente ao esperado para 
todo o verão. Essa precipitação 

extrema causou muitos desli-
zamentos, especialmente em 
áreas urbanas e também em 
regiões menos habitadas.
Os deslizamentos são comuns 
em regiões montanhosas tro-
picais como a Serra do Mar. 
Grohmann destaca a necessi-
dade de mapear áreas naturais 
propensas a escorregamentos, 
pois as urbanas já foram regis-
tradas como de risco. O projeto 

busca entender a suscetibi-
lidade a deslizamentos em 
terrenos não habitados.
Com a parceria do Instituto Geo-
gráfico e Cartográfico de São 
Paulo (IGC-SP) e apoio da Fapesp, 
a cidade será mapeada usando 
tecnologia LiDAR, que propor-
ciona dados topográficos com 
alta precisão, permitindo iden-
tificar áreas de risco com maior 
detalhamento. Recentemente, 

um levantamento do Instituto 
de Pesquisas Tecnológicas (IPT) 
indicou que em 2018 havia 2,2 
mil casas em 21 áreas de risco. 
A prefeitura de São Sebastião 
está aberta à colaboração com a 
USP e tem implementado ações 
de prevenção e atualização de 
mapas de risco, visando evitar 
novas tragédias e capacitar a 
comunidade sobre segurança 
em desastres climáticos.

Pesquisadores 
criam modelo que 
prevê deslizamentos 
em São Sebastião
Inventário revela mil pontos de deslizamento 
em São Sebastião após chuvas intensas

      SEGURANÇA

O Rio Araguaia, fre-
quentemente afe-
tado pela degrada-

ção ambiental, dá sinais de 
colapso com o secamento de 
um canal inteiro na região 
da Viúva, em Nova Crixás 
(GO). Antes repleto de pei-
xes e navegável, o leito do 
rio agora se transformou 
em uma "avenida de areia", 
gerando preocupação entre 
os moradores. Em setembro 
de 2021, a mesma região já 
enfrentava a seca, conside-
rada rara à época.

O delegado Luziano de 
Carvalho alertou que, se a 
situação persistir, o rio pode 
se tornar intermitente. A 

estiagem é comum entre 
junho e outubro, mas os 
efeitos da seca têm se inten-
sificado nos últimos anos. 
Além de fatores climáticos, a 
ação humana também é sus-
peita, com relatos de con-
domínios que alteraram o 
curso da água. 

O Rio Araguaia, um dos mais 
importantes do Centro-Oeste, 
enfrenta sérios problemas, 
incluindo uso irregular da água 
e desmatamento, que contri-
buem para seu assoreamento. 
A polícia ambiental está atenta, 
pois a região do médio Araguaia 
é a que mais preocupa atual-
mente, devido à expansão de 
áreas irrigadas e pastagens.

Canal do Araguaia seca 
completamente e vira 

“rio de areia”

FOTO: TOMAZ SILVA
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A gestão fiscal e tribu-
tária é fundamental 
para garantir a 
saúde financeira de 

empresas e indivíduos. Um 
planejamento tributário eficiente 
permite não apenas o cumpri-
mento das obrigações legais, 
mas também a otimização dos 

recursos financeiros. Ao conhecer 
a legislação tributária e utilizar 
as ferramentas adequadas, é 
possível identificar oportuni-
dades de economia, como a 
correta aplicação de incentivos 
fiscais, isenções e deduções. Além 
disso, o acompanhamento rigo-
roso das obrigações fiscais evita 

multas e penalidades, que podem 
comprometer o orçamento. 
Outro ponto crucial é a resti-
tuição de impostos. Muitas 
vezes, empresas e pessoas 
físicas pagam tributos além 
do necessário por desconheci-
mento ou erro no cálculo. Com 
uma gestão fiscal bem estrutu-

rada, é possível identificar esses 
valores e solicitar a restituição, 
gerando receita adicional. Dessa 
forma, a gestão fiscal e tribu-
tária se torna uma aliada estra-
tégica para a sustentabilidade 
financeira, permitindo uma 
melhor alocação de recursos e 
a maximização dos resultados.

Cidades

Os pais de um 
menino de 5 
anos proces-
sam a escola 
p a r t i c u l a r 
bilíngue Maple 

Bear, localizada no Méier, Zona 
Norte do Rio, após um incidente 
em que uma professora utili-
zou fita adesiva para prender 
a criança a uma cadeira. O epi-
sódio ocorreu no dia 8 de maio 
e foi registrado na polícia como 
maus-tratos em 10 de maio. As 
imagens de uma câmera de 
segurança mostram que, ao 
se levantar para mexer em seu 
estojo, o menino foi agarrado 
pela professora e forçado a sen-
tar novamente. Em seguida, ela 
usou a fita verde para imobili-
zá-lo no assento. Tentando se 
soltar, a criança ficou presa por 
quase cinco minutos, até que 
colegas a ajudaram.
Após o ocorrido, o menino rela-
tou à avó que se sentiu mal ao 
ver os outros alunos rindo dele. 
No dia seguinte, sua mãe e avó 
foram à escola para entender 
a situação. A professora ale-
gou que a fita era uma "brin-
cadeira" para acalmar crianças 
agitadas, sem a intenção de 

constrangê-lo, mas a família exi-
giu uma retratação. Após uma 
viagem de 15 dias, o menino não 
quis mais retornar à escola, e 
outros pais também começaram 
a retirar seus filhos, em resposta 

ao incidente.
Em depoimento à polícia, a pro-
fessora negou ter envolvido o 
corpo da criança com a fita, 
afirmando que apenas a pren-
deu ao assento. Em setembro, a 

família ingressou com uma ação 
cível contra a escola, buscando 
uma indenização de R$ 72 mil
A escola informou que a profes-
sora não faz mais parte da equipe 
e reforçou seu compromisso em 

zelar pela dignidade dos alunos, 
afirmando que não tolera com-
portamentos constrangedores. 
Em nota, a Maple Bear Brasil 
destacou suas práticas rigorosas 
de recrutamento e capacitação 

de funcionários, além de iniciati-
vas focadas em saúde mental e 
segurança psicológica, visando 
um ambiente escolar saudável. 
O caso tramita em segredo de 
justiça para proteger a criança.

NITERÓI

O Hospital Estadual 
Azevedo Lima (HEAL), 
em Niterói, está 

promovendo, até sexta-
-feira (27), a Semana do 
Doador de Órgãos. O obje-
tivo do evento é a conscien-
tização para a doação de 
órgãos e tecidos. No primeiro 
semestre deste ano, o HEAL 
fez 47 captações, benefi-
ciando cerca de 200 pessoas.  
O número é 100% maior em 
relação ao mesmo período 
do ano passado, quando 28 
captações foram realizadas. 
Com o tema 'Doe Mais Vida', o 
evento terá palestra de Bianca 
de Almeida do Vale, coorde-
nadora do núcleo de acolhi-
mento e entrevista familiar 
do RJ Transplantes, além 
de especialista em doação, 
captação e transplante, na 
sexta-feira, às 14 horas, 
no auditório da unidade. 
No mesmo dia, às 15h, está 
marcado um momento 

emocionante: um receptor 
dará depoimento sobre a 
sua experiência como trans-
plantado. Ele recebeu um 
fígado novo. No decorrer 
da semana, outras pales-
tras acontecem no audi-
tório junto aos funcionários, 
pacientes e acompanhantes. 
“O juramento vocacional de 
quem é da saúde é, acima de 
tudo, um juramento de amor 
ao próximo. E, no ato de doar 
um órgão, o doador e sua 
família se tornam protago-
nistas nesse processo assis-
tencial de cuidado integral que 
todos nós da área buscamos 
em nosso dia a dia. Ficamos 
muito orgulhosos em saber 
que no Hospital Estadual 
Azevedo Lima esse compro-
misso inequívoco com a vida 
humana é renovado constan-
temente por meio do processo 
de doação de órgãos”, explicou 
o diretor-geral do HEAL, 
Marcus Vinícius Dias.

Hospital Estadual Azevedo 
Lima celebra o Dia 

Nacional da Doação de Órgãos

A importância da gestão fiscal e tributária para 
economizar e ganhar com a redução impostos

Pais processam escola após professora 
usar fita para prender menino de 5 anos
Pais Processam Escola após Professor Usar Fita Adesiva para Imobilizar Menino

RIO DE JANEIRO

A Comissão de Segu-
rança Pública da 
Alerj realizará 
uma audiência 

pública na próxima segun-
da-feira (30), às 10h, para 
discutir o uso de drones por 
facções criminosas no Rio de 
Janeiro. A reunião contará 
com a presença do delegado 

da Polícia Federal responsável 
pela operação Buzz Bomb e 
representantes das polícias 
Civil e Militar, além do secre-
tário de Segurança Pública, 
Victor Santos. O deputado 
Márcio Gualberto, que preside 
a comissão, destacou que o 
uso de drones deve ser tratado 
como terrorismo, alertando 

para os riscos de ataques às 
instituições. Ele mencionou 
que a polícia já sabia do moni-
toramento por drones nas 
áreas de tráfico, mas o uso 
ofensivo é uma novidade preo-
cupante. Gualberto relacionou 
o aumento da criminalidade 
ao impacto da ADPF 635, que, 
segundo ele, transformou 

o Rio em um "paraíso" para 
criminosos de outros estados, 
resultando em um aumento 
no controle territorial e na 
formação de narcomilícias. Ele 
enfatizou a necessidade de 
ações concretas para impedir o 
uso desses drones, que repre-
sentam uma nova ameaça à 
segurança pública.

Audiência Pública vai discutir uso de drones 
lançadores de granadas por criminosos no Rio

Advocacia Empresarial
& TRIBUTÁRIA

COLUNA

por Wgnerr Brito 
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Oito pessoas morreram nos ataques. Último caso aconteceu na noite desta terça-feira (24), 
quando o candidato a vereador João Fernandes Teixeira Filho foi morto em Nova Iguaçu

Desde junho, 
a Baixada 
Fluminense 
tem sido 
m a r c a d a 
por uma 

série de atentados violen-
tos, afetando pelo menos 14 
candidatos, seus parentes e 
assessores. Em três meses, 
ocorreram oito mortes e qua-
tro pessoas ficaram feridas. 
Além disso, duas pessoas que 
também eram alvos dos ata-
ques conseguiram escapar 
ilesas. 

O caso mais recente acon-
teceu na noite de terça-feira 
(24) em Nova Iguaçu, onde 
João Fernandes Teixeira 
Filho, conhecido como João-
zinho Fernandes, de 48 anos, 
foi assassinado no bairro 
Cacuia enquanto fazia uma 
caminhada com apoiadores. 
Durante o ataque, outras duas 
pessoas, Célia Regina, de 64 
anos, e Joilma Melo, de 52, 
foram feridas. Célia levou 
um tiro no ombro, enquanto 
Joilma foi atingida nas costas.

Lenin Pires, doutor em 
antropologia pela Univer-
sidade Federal Fluminense 
(UFF), comenta que na Bai-
xada Fluminense, os partidos 
políticos têm pouco poder. 
"O rito político é meramente 
acessório; quem realmente 
decide é o uso da força. A 
política se entrelaça com a 
violência de maneira natu-
ralizada, com uma série de 
interesses empresariais e de 
segurança pública em jogo", 
afirma. A Polícia Civil do Rio 
de Janeiro está investigando 
esses casos de violência.

Os atentados têm sido fre-
quentes. Em 20 de setembro, 
Gerson Cunha de Almeida Reis 
Filho, candidato a vereador 
pelo União Brasil, sofreu um 
ataque em seu carro blindado 
em Nova Iguaçu, mas não 
se feriu. No mesmo dia, em 
Duque de Caxias, Reginaldo 
Adelino Fortes, conhecido 
como Irmão Dino, teve sua 
empresa alvejada, mas tam-
bém não houve feridos.

No dia 13 de setembro, Jean 

Paulo Figueiredo de Araújo, 
assessor do vereador Rogério 
Gomes Castro, foi morto em 
um ataque enquanto estava 
no carro com sua esposa e 
filho. Ambos também fica-
ram feridos e foram levados 
ao Hospital da Posse.

Os ataques não se restrin-
gem a esses casos. Em junho, 
Michel Laeber Estevão foi 
assassinado em frente à sua 
casa em Duque de Caxias, 
e Livercino Marcelino dos 
Santos foi morto em Magé. 
Além disso, Juliana Lira de 
Souza Silva e seus filhos tam-
bém foram vítimas de assas-
sinatos brutais em situações 
distintas, levantando a hipó-
tese de crimes políticos e dis-
putas entre milícias.

Esses episódios de violência 
têm gerado protestos entre os 
moradores da região, que cla-
mam por justiça e segurança em 
meio a uma situação que parece 
cada vez mais alarmante. A luta 
por um ambiente político seguro 
na Baixada Fluminense continua 
a ser um desafio crescente.

Obras Indicadas pelo Deputado 
Canella Transformam
o Bairro São Francisco

BAIXADABELFORD ROXO 

As obras no bairro 
São Francisco, indi-
cadas pelo deputado 

Márcio Canella, estão trazendo 
mudanças significativas para 
os moradores, com apoio do 
governador Cláudio Castro 
e da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), presidida por Rodrigo 
Bacellar. Essa colaboração 
entre o Governo do Estado 
e a Alerj tem revitalizado a 
infraestrutura do bairro.

A liderança de Cláudio Castro 
tem sido crucial na liberação 
de recursos para avançar nas 
obras, que incluem a pavi-
mentação de ruas, melhorias 
no saneamento, iluminação 
pública e drenagem, visando 
prevenir alagamentos. Essas 
ações buscam oferecer mais 

segurança e qualidade de vida 
à comunidade.

Sob a presidência de Rodrigo 
Bacellar, a Alerj tem apoiado 
essas transformações por 
meio da aprovação de projetos 
e investimentos em desenvol-
vimento urbano. Essa parceria 
entre os poderes executivo 
e legislativo demonstra um 
esforço conjunto para atender 
às demandas da população.

Os moradores de São Fran-
cisco já sentem os efeitos 
positivos das obras, que 
proporcionam mais mobili-
dade e segurança. A atuação 
integrada de Canella, Castro 
e Bacellar mostra como a 
colaboração entre diferentes 
esferas pode transformar 
realidades e beneficiar direta-
mente a comunidade.

BAIXADA
Formação 

gratuita 
para jovens 
produtores 
culturais da 

Baixada

Estão abertas as inscrições 
gratuitas para o curso 
"Guerrilha Cultural: Intro-

dução à Captação para Jovens 
Produtores", destinado a jovens 
de 18 a 25 anos na Baixada Flumi-
nense, Região Metropolitana 
do Rio de Janeiro. As inscrições, 
abertas em 19 de setembro, vão 
até 1⁰ de outubro e podem ser 
feitas através de um formulário 
online. O curso ocorrerá de 16 
de outubro a 6 de novembro, às 
quartas-feiras. Serão oferecidas 
mais de 150 vagas, com 30 delas 
destinadas a alunos em situação 
de vulnerabilidade, que rece-
berão ajuda de custo para deslo-
camento e alimentação. O curso, 
organizado pela Kaipora Soluções 
Culturais, abordará temas como 
captação de recursos, marketing 
cultural, elaboração de projetos 
e prestação de contas. As aulas 
acontecerão no Complexo 
Cultural Mário Marques, em 
Nova Iguaçu, e serão minis-
tradas por produtoras culturais 
da Baixada Fluminense, como 
Hilca Bueno e Liz Córdova. Hilca 
destaca a importância de criar um 
espaço de troca de experiências e 
técnicas, além de garantir acessi-
bilidade no material utilizado. O 
projeto é apoiado pelo Governo 
Federal e a Lei Paulo Gustavo.

Estado avança com obra da Ponte do Pilar 
para melhorar mobilidade na Baixada

O Governo do Estado, 
através da Secretaria 
de Infraestrutura e 

Obras Públicas (SEIOP), deu 
início, na terça-feira (24/09), 
ao içamento das vigas centrais 
da nova Ponte do Pilar, loca-
lizada em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense. Com 
um investimento de R$35,7 
milhões, a obra visa reduzir o 
tempo de deslocamento em 
até 35 minutos entre o bairro 
do Pilar e a Rodovia Washin-
gton Luiz (BR-040). Os trabalhos 
estão avançando rapidamente, 
com mais de 70% das inter-
venções já concluídas. A nova 
ponte promete transformar a 
logística da cidade, melho-
rando o tráfego na rodovia e 
beneficiando tanto os mora-
dores quanto os comer-
ciantes da região.

Com 153,4 metros de 
extensão e 13 metros de 
largura, a ponte não só facili-
tará o tráfego de veículos, mas 
também garantirá maior segu-
rança para ciclistas e pedes-
tres, incluindo duas pistas, 

uma ciclovia e passagens para 
pedestres. Atualmente, a 
equipe está focada na parte 
central da ponte, que é a mais 
desafiadora, e o içamento das 
vigas de 44 metros, pesando 25 
toneladas cada, está progra-
mado para durar cerca de 
três dias. Para isso, caminhões 
guindastes de grande porte 
estão sendo utilizados.

O secretário de Infraestru-
tura e Obras Públicas, Uruan 
Andrade, destacou a impor-
tância desta fase da construção, 
que exige precisão e atenção 
para assegurar a durabilidade 
da estrutura. Ele enfatizou o 
compromisso do governo, lide-
rado por Cláudio Castro, em 
entregar uma obra que real-
mente beneficie a população. 
A previsão é que a ponte seja 
concluída até dezembro de 
2024, impactando positiva-
mente milhares de moradores 
e motoristas que utilizam essa 
rota diariamente.

Francisco da Silva, aposen-
tado da região, expressou sua 
expectativa em relação à nova 

ponte, mencionando que o 
trajeto atual para o hospital 
leva cerca de 40 minutos. Com 
a nova estrutura, ele espera 
que esse tempo diminua 
significativamente.

Além de melhorar a mobili-
dade, a ponte terá um impacto 
positivo no desenvolvimento 
econômico da Baixada Flumi-
nense. Ela conectará a Rua 
Cinco de Julho, uma via impor-
tante do bairro, à BR-040, 
reduzindo custos de deslo-
camento e estimulando o 
comércio local. Gilma Ferreira, 
moradora próxima à obra, já 
planeja abrir um negócio após 
a conclusão da ponte, espe-
rando aproveitar a nova dinâ-
mica da região.

Essa construção faz parte 
de um pacote de obras do 
Governo do Estado que visa 
melhorar a infraestrutura da 
Baixada Fluminense, com mais 
de R$1 bilhão investidos em 
intervenções que abrangem 
contenção de encostas, 
drenagem e pavimentação de 
ruas em diversos municípios.

ATENTADOS NA BAIXADA FLUMINENSE VITIMAM 
14 CANDIDATOS, PARENTES E ASSESSORES

Belford Roxo ganha novo 
Juizado da Violência Doméstica 

e Familiar contra a Mulher

O Estado do Rio de 
Janeiro ganhou um 
novo Juizado de 

Violência Doméstica e Familiar 
contra a Mulher, inaugurado 
na manhã de sexta-feira (20). A 
unidade especializada foi insta-
lada no Fórum de Belford Roxo, 
na Baixada Fluminense, e visa 
atender a crescente demanda 
por justiça em casos de violência, 
incluindo feminicídios. A desem-
bargadora Adriana Ramos de 
Mello, coordenadora da Coorde-
nadoria Estadual da Mulher em 
Situação de Violência Domés-
tica e Familiar (Coem), destacou 
a importância da nova unidade 
para a comarca, ressaltando o 
esforço do Tribunal de Justiça do 

Estado do Rio de Janeiro (TJ-RJ) 
em implementar políticas de 
enfrentamento à violência. A 
juíza Renata Travassos Medina 
de Macedo foi designada 
para liderar o juizado e enfa-
tizou a relevância do trabalho 
conjunto com a rede de apoio às 
mulheres. O juiz Glauber Biten-
court Soares da Costa, diretor 
do Fórum de Belford Roxo, 
agradeceu pela instalação da 
nova vara, ressaltando que ela 
proporcionará uma prestação 
de justiça mais eficaz. Este é o 
12º Juizado de Violência Domés-
tica criado pelo TJ-RJ desde 
2007, e funcionará no endereço 
da Avenida Joaquim da Costa 
Lima, no bairro São Bernardo.
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O Tr i b u n a l 
de Contas 
do Estado 
do Rio de 
J a n e i r o 
( T C E - R J ) 

aprovou, por unanimidade, 
o Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) que viabiliza a 
retomada das obras da estação 
da Gávea do metrô. A decisão 
foi tomada em uma sessão rea-
lizada na tarde de quarta-feira 
(25), após quase uma década 
de paralisação da construção.

O acordo determina que a 
concessionária MetrôRio assu-
mirá os R$ 600 milhões neces-
sários para a continuidade das 
obras, que anteriormente eram 

responsabilidade do consórcio 
Rio-Barra. Em contrapartida, 
o contrato com o governo do 
estado do Rio de Janeiro será 
prorrogado por mais 10 anos.

Um relatório técnico do TCE, 
apresentado em agosto, havia 

destacado diversas irregula-
ridades e questionamentos a 
respeito do acordo inicial. De 
acordo com o Tribunal, os R$ 
97 milhões restantes da obra 
serão custeados pelo governo 
estadual. Para que o TAC entre 

em vigor, será necessária a 
assinatura das empreitei-
ras, do governo e do Minis-
tério Público, seguido de sua 
homologação pela 6ª Vara de 
Fazenda Pública.

O promotor Décio Alonso, 

envolvido na elaboração do 
TAC, explicou que, após a assi-
natura, as ações de improbi-
dade administrativa contra 
indivíduos envolvidos con-
tinuarão em andamento no 
sistema judicial, assim como 

as investigações no TCE. O 
governo estadual indicou 
que as obras da estação estão 
previstas para serem retoma-
das em novembro de 2024, 
dependendo, no entanto, da 
homologação do acordo.

Atualmente, a estação da 
Gávea está inundada, resul-
tado da paralisação das obras, 
que visavam prevenir o des-
moronamento de dois túneis 
já abertos, os quais conec-
tam o bairro ao Leblon e à 
Rocinha. A interrupção das 
obras se deu em meio a sus-
peitas de superfaturamento, 
gerando preocupações sobre 
a transparência e a gestão dos 
recursos públicos envolvidos.

TCE aprova retomada de 
obras do metrô da Gávea
Pelo acordo, a concessionária MetrôRio irá arcar com os R$ 600 milhões da 

obra que eram de responsabilidade do consórcio Rio-Barra. Como retorno, o 
contrato com o governo do estado do RJ será renovado por mais 10 anos.

A Prefeitura de Três 
Rios ratificou recen-
temente a adesão 

à Ata de Registro de Preços 
nº 014/2024, gerenciada 
pela Prefeitura Municipal 
de Mangaratiba. A empresa 
vencedora dessa ata, MV 
Soluções de Serviços e 
Comércio Ltda, está asso-
ciada a Sidney José Ferreira 
da Silveira, ex-secretário 
de Segurança Pública de 
Mangaratiba, condenado por 
fraudes em licitações e outros 
crimes graves. A decisão 
levanta questionamentos 
sobre a responsabilidade da 
administração municipal na 
escolha de fornecedores. 
Sidney Ferreira, que geren-

ciava a secretaria de Manga-
ratiba durante o período em 
que as fraudes foram come-
tidas, está envolvido em 
um esquema de corrupção 
que fraudava licitações 
públicas. Além disso, ele é 
apontado como integrante 
de um grupo criminoso 
responsável pela coação 
de testemunhas durante o 
processo e por crimes ainda 
mais graves, como a enco-
menda da morte do vice-
-prefeito de Angra dos Reis. 
O envolvimento de Sidney 
em um esquema que amea-
çava jornalistas e outros 
colaboradores das inves-
tigações, além de coagir 
envolvidos no processo, 

foi destacado em deci-
sões recentes do Supremo 
Tribunal Federal (STF). 
A adesão da Prefeitura 
de Três Rios a uma ata de 
registro gerenciada por uma 
prefeitura envolvida em 
tais escândalos e fraudes 
levanta preocupações sobre 
os critérios utilizados na 
seleção de fornecedores.  
A Prefeitura de Três Rios 
ainda não se pronunciou 
oficialmente sobre o caso, 
mas espera-se que as auto-
ridades locais revisem a 
decisão e garantam que 
as práticas de governança 
estejam alinhadas aos princí-
pios da legalidade e da trans-
parência.

A Rede CEJA, composta 
por escolas esta-
duais administradas 

pela Fundação Cecierj, oferece 
ensino fundamental e médio 
na modalidade semipresen-
cial. O secretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, 
Anderson Moraes, ressalta 
que o CEJA visa a formação 
integral dos alunos que 
desejam retomar os estudos.

Estudantes de famílias no 
Bolsa Família têm direito a um 
incentivo financeiro de até R$ 9,2 
mil em formato de "poupança" 
para concluir o ensino médio. 
Ao se matricularem, recebem R$ 
200 e, posteriormente, R$ 1,8 
mil em nove parcelas de R$ 225.

O programa Pé-de-meia 
incentiva a permanência e 
conclusão escolar, comba-
tendo a evasão entre alunos 
de baixa renda. Para parti-
cipar, é necessário se matri-
cular em uma escola pública, 
realizar o Cadastro Único 
(CadÚnico) e ter CPF.

Para se matricular na Rede 
CEJA, o interessado deve 
acessar https://sca.cecierj.edu.
br/scc/prealuno/preMatricula/. 
Após a pré-matrícula, é preciso 
comparecer à unidade com 
os documentos necessários, 
incluindo RG, CPF, compro-
vante de residência, histórico 
escolar e certidão de nasci-
mento ou casamento.

Obras da Secretaria das 
Cidades superam R$1,2 

bilhão em investimentos

RIO DE JANEIRO

Desde sua criação há 
um ano, a Secreta-
ria de Estado das 
Cidades do Rio de 

Janeiro recebeu projetos com 
investimentos superiores a R$ 
1,2 bilhão em infraestrutura 
viária. As obras incluem mais 
de 85 km de pavimentação, 
212 km de drenagem e 400 
km de calçadas. Destacam-se 
o projeto MUVI (Mobilidade 
Urbana Verde Integrada) em 
São Gonçalo, a revitalização da 
Avenida 22 de Maio em Itaboraí 
e a duplicação da Ponte Ivan 
Mundim em Macaé.

O MUVI abrange um corredor 
viário de 18 km, com 32 estações, 
que beneficiará diversos bairros, 
com investimentos de R$ 310 
milhões. A Avenida 22 de Maio, 
principal via de Itaboraí, está 

recebendo R$ 264 milhões em 
melhorias, incluindo ciclovias. 

A Ponte Cláudio Moacyr de 
Azevedo, em Macaé, terá R$ 
40 milhões investidos, ligando 
o Centro à Barra. Além disso, 
em São Gonçalo, 26 ruas foram 
reformadas com mais de R$ 34 
milhões.

Outras áreas como Cachoeiras 
de Macacu e São Pedro da Aldeia 
também estão recebendo inves-
timentos significativos para pavi-
mentação e drenagem. As obras 
visam transformar a infraestru-
tura local e melhorar a qualidade 
de vida dos moradores, com pro-
jetos emergenciais e novas áreas 
de lazer em andamento. No total, 
diversas cidades estão sendo 
beneficiadas, demonstrando o 
compromisso do governo com o 
desenvolvimento regional.

TRÊS RIOS RIO DE JANIERO 

Prefeitura de Três Rios Adere a Ata de 
Empresa Condenada por Fraudes

Alunos da Rede 
CEJA vão 
receber o 
benefício 

pé- de-meia
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A pesquisa 
foi regis-
t r a d a 
no TSE 
s ob  o 
número 

RJ-00835/2024. Foram 
realizadas 600 entrevis-
tas entre os dias 21 e 22 
de setembro. A margem 
de erro é de 3 pontos 
percentuais e o nível de 
confiança da pesquisa 
é de 95% e mostra um 
cenário para as eleições 
no município de Angra 
dos Reis.

Na pesquisa estimu-
lada, que é quando o 
eleitor recebe uma lista 
com os nomes dos can-
didatos, Claudio Ferreti 
(MDB) com 29,80 % das 
intenções de voto. Na 
segunda colocação está 
Venissuis (União Bra-
sil), que soma 19, 87%, 
em terceiro Renato (PL) 
com 19,4%, em quarto 
Branco/nulo/nenhum 
9,93%, em quinto Não 
sabe 9,11%, em sexto Zé 
Augusto (Republicano), 
8,20%, em sétimo Rafael 
Ribeiro (Psol) 1,99% e 
não respondeu 1,9%.

 Já na pesquisa que 
aponta a rejeição de 

candidatos a prefeito, 
os resultados apresen-
tados são: primeiro Clau-
dio Ferreti tem 24,01%, 

segundo Renato 22,35%, 
terceiro não sabem 19, 
70%, em quarto 11,75% 
Zé Augusto, em quinto 

Venissius 9,11%, em sexto 
Rafael Ribeiro 6,9%, em 
sétimo Branco/nulo/
nenhum 4,30 e não 

responde 2,48 %.
Pesquisa encomendada 

pelo Jornal GAZETA RIO 
a EBRITEC – Empresa 

Brasileira de Inteligência 
Tecnologia e Ciência LTDA  
(INSTITUTO DE PESQUISA 
DATA MARKS LTDA)

Claudio Ferreti mesmo liderando  apresenta 
alto índice de rejeição de votos em Angra 

Gastronomia do Mar traz
culinária e música para Angra

ANGRA DOS REIS 

Tem início nesta sexta-
-feira, dia 27, o Circuito 
Gastronomia do Mar, 

que promete movimentar a 
economia local. O evento, 
realizado no Cais de Santa 
Luzia, reunirá os principais 
restaurantes da região, que 
apresentarão pratos exclu-
sivos desenvolvidos espe-
cialmente para a ocasião. A 
entrada é gratuita.

O circuito funcionará na 
sexta, das 17h à meia-noite; 
no sábado, das 12h à meia-
-noite; e no domingo, das 
11h às 22h. A programação 
musical contará com shows 
de Cecel Alves & The Blindk-
nots, Fernanda Abreu e Nosso 
Som.

Essiomar Gomes, presi-
dente do Sindicato do 
Comércio Varejista Regional 
(Sicomércio), destaca que o 
evento visa atrair turistas e 
fomentar o comércio local, 
valorizando o setor pesqueiro 
da região. Os chefs do Senac 

estarão à frente da Cozinha 
Show, preparando receitas 
ao vivo e oferecendo degus-
tações com ingredientes 
regionais. O público poderá 
experimentar bebidas espe-
ciais, como cachaças da Costa 
Verde e releituras da caipi-
rinha com frutas nativas. 
Haverá uma área dedicada às 
crianças.

No sábado, Fernanda Abreu 
se apresentará no palco do 
Sesc às 22h, junto a outros 
artistas como Corredor X e 
Nosso Som. O Circuito Gastro-
nomia do Mar faz parte do 
calendário oficial da cidade e 
é realizado pela Open Brasil, 
com apoio do Senac, Feco-
mércio, Sicomércio e da 
prefeitura. Confira a progra-
mação da Cozinha Show 
Senac, que inclui delícias 
como ceviche de pescada e 
pudim de tapioca, prome-
tendo uma experiência 
gastronômica imperdível para 
todos os visitantes.

Rebecca Princess conquista o 
cinturão no Desafio Kids da SJJSAF

COSTA VERDE 

No sábado, 21, a 
atleta Rebecca Prin-
cess, da equipe 
Angra Grappling, 

destacou-se na Arena Militar 
de Deodoro ao conquistar o 
cinturão do Desafio Kids da 
SJJSAF (Sport Jiu Jitsu South 
American Federation). Com duas 
lutas no card, Rebecca demons-
trou habilidade e determinação, 
finalizando ambas as adversárias.
Na semifinal, a jovem lutadora 

aplicou uma finalização na ameri-
cana, garantindo sua passagem 
para a grande final. Na disputa 
pelo cinturão, ela encantou o 
público ao finalizar com um 
impressionante arm lock, asse-
gurando sua vitória.  Rebecca 
é faixa cinza de Jiu-Jitsu pela 
equipe Ralph Gracie Angra, sob 
a orientação do professor faixa 
preta Jorge Finianos. Além disso, 
ela também é faixa cinza de Luta 
Livre, treinando com o professor 
faixa preta Eric Barbosa, líder da 
equipe Angra Grappling.

PM de Paraty prende 2 e apreende 
grande quantidade de droga

A equipe Charlie, 
em parceria com o 
PATAMO e o setor 

Bravo da 2ª CIPM, recebeu 
denúncias anônimas sobre 
atividades de tráfico de 
drogas no bairro Condado. 
Em resposta, os agentes 
se deslocaram até o local e 
conseguiram prender dois 

suspeitos, cujas identidades 
não foram divulgadas.

Durante a abordagem, 
foram apreendidos 37 
buchas de maconha de 10g 
(totalizando 370g), 85 buchas 
de 5g (425g), 6 buchas de 
40g (240g), 5 tubos de skank 
de 50g (250g), 35 tubos de 
20g (700g), 18 tubos de 

cocaína de 50g (900g), 40 
eppendorfs de 15g (600g) e 
11 tambores de escama de 
peixe, que é uma cocaína de 
alta pureza (550g), além de 
um rádio Baofeng e R$ 40 
em dinheiro.

Após a apreensão, os 
suspeitos foram encami-
nhados à 167ª DP, onde 

foram autuados por tráfico 
e associação para o tráfico. 
Um deles possuía um 
mandado de prisão em 
aberto. A 2ª CIPM ressalta 
que a população de Paraty 
pode fazer solicitações pelo 
telefone (24) 99219-2071 
(sala de operações) ou pelo 
WhatsApp: (24) 99219-7641.
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- Brasil de Fato 

Uma mulher 
i n d í g e n a 
K a i n g a n g , 
de 22 anos, 
morreu no 
domingo (22) 

após ser vítima de estupro em 
Nova Laranjeiras, região cen-
tral do Paraná. O crime está 
sendo investigado pela Polícia 
Civil, que ainda aguarda laudos 
do Instituto Médico Legal (IML) 
para esclarecer os detalhes do 
crime. A Associação das Mulhe-
res Indígenas Organizadas em 
Rede (Amior) denunciou o caso 
e pediu justiça, ressaltando que 
a violência sexual contra mulhe-
res indígenas não é um fato 
isolado na região.

Segundo informações divul-
gadas pelo portal Catve, a jovem 
teria apontado 15 homens 
como os responsáveis pelo 
crime, ocorrido próximo à Terra 
Indígena (TI) Rio das Cobras. Ela 
apresentava sinais de agressão, 
incluindo mordidas e sangra-
mentos. As informações ainda 
não são confirmadas pela polí-
cia, mas a Amior afirmou que 
a versão foi confirmada por 
moradores da comunidade.

A Amior emitiu duas notas, 
uma repudiando o crime e outra 
lamentando o falecimento. 
“Este ato desumano fere a digni-
dade humana e rompe os laços 
fundamentais de respeito e pro-
teção que deveriam prevalecer 
entre todos, principalmente em 

comunidades indígenas. Repu-
diamos a covardia desses agres-
sores, que traíram não apenas 
uma jovem vítima, mas também 
suas tradições ancestrais”, diz 
um trecho da primeira nota. A 
associação também destacou 
a urgência de combater a vio-
lência de gênero. “A violência 
de gênero, em todas as suas 
formas, é um projeto de domi-
nação que atravessa fronteiras 
culturais, e deve ser comba-
tida com firmeza. Não podemos 
permitir que tais atrocidades 
sejam silenciadas ou tratadas 
com indiferença. As vidas de 
nossas mulheres indígenas são 
sagradas”.

A Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai) infor-
mou que aguarda o relatório 
final com a causa da morte. A 
2ª Subdivisão Policial (SDP) de 
Laranjeiras do Sul esclareceu 
em nota à imprensa que, até 
o momento, não há evidên-
cias de um estupro coletivo, 
embora tenha sido confirmado 
um crime sexual. A polícia inves-
tiga o possível envolvimento 
de mais de uma pessoa, mas, 
por enquanto, as provas indi-
cam que apenas um suspeito, já 
interrogado, está envolvido. Ele 
negou participação no crime. 
Ainda não foram entregues 
à Polícia Civil os prontuários 
médicos da vítima nem o laudo 
de necropsia, o que impede a 
confirmação oficial da causa da 
morte. Recorrência de casos  A 
Polícia Civil de Laranjeiras do Sul 

afirmou que crimes de estupro 
não são raros na região, mas 
muitos não chegam ao conhe-
cimento das autoridades. A  
Amior reforçou, em comuni-
cado, que este crime reflete 
um ciclo contínuo de opressão 

e violência nas aldeias. “Este 
não é um caso isolado, mas 
parte de um padrão estrutural 
de violência que afeta nossas 
Tekohas (aldeias)”, declarou a 
associação. Em postagens nas 
redes sociais, moradores da TI 

Rio das Cobras denunciaram a 
falta de providências. “Já são 
vários casos de estupro, mas 
ninguém toma providências”, 
disse uma moradora. Amaue 
Jacintho, uma das fundadoras 
da Amior, expressou indignação. 

“Basta de violência contra as 
mulheres indígenas. A nossa 
vida importa para este Estado? 
Para esta sociedade? É revol-
tante constatar que não impor-
tamos nem quando crianças, 
nem quando adultas”, afirmou.

Geral 

China ameaça 
sancionar 

Calvin Klein e 
Tommy Hilfiger 
em meio tensão 

comercial 
com EUA

MUNDO 

A China está inves-
tigando a PVH 
Corp, proprietária 

da Calvin Klein e Tommy 
Hilfiger, por se recusar a 
comprar algodão da região 
de Xinjiang, o que pode 
resultar em sanções. O 
Ministério do Comércio 
da China alegou que a 
PVH violou princípios 
de mercado ao boicotar 
o algodão da região. A 
empresa pode ser adicio-
nada à "lista de entidades 
não confiáveis", impedin-
do-a de operar no país. 
A PVH afirmou estar em 
conformidade com as leis 
e em comunicação com o 
ministério. Desde 2022, os 
EUA proíbem produtos de 
Xinjiang devido a alega-
ções de trabalho forçado. 
A China é um mercado 
crucial para a PVH, que 
reportou um crescimento 
significativo na região. 
Marcas ocidentais, como 
H&M, já enfrentaram 
pressão na China por 
suas posições em relação 
ao algodão de Xinjiang, 
embora tenham conse-
guido retornar após um 
período de boicote.

STF autoriza Testemunhas de 
Jeová recusarem transfusões de 
sangue em tratamentos médicos

POLÍTICA 

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu 
nesta quarta-feira (25) 

que pacientes Testemunhas 
de Jeová podem recusar trans-
fusões de sangue por convic-
ções religiosas. Contudo, essa 
recusa não se aplica a pais em 
relação a filhos menores. Os 
pacientes também podem soli-
citar ao governo o custeio de 
tratamentos alternativos, desde 
que estes estejam disponíveis no 
Sistema Único de Saúde (SUS) e 
não gerem custos desproporcio-
nais ao poder público.

A discussão envolve direitos 
fundamentais, como saúde e 
liberdade de crença. A asso-
ciação Testemunhas de Jeová 
Brasil celebrou a decisão, desta-
cando que ela oferece segu-
rança jurídica tanto para os 
pacientes quanto para os profis-
sionais de saúde, reafirmando a 
importância da escolha no trata-
mento médico.

O STF analisou dois recursos 
relacionados a essa questão. 
Um caso específico envolve uma 
paciente de Alagoas que, por ser 

Testemunha de Jeová, recusou 
transfusões durante uma 
cirurgia cardíaca, resultando na 
suspensão do procedimento 
pela instituição. Em outro caso, 
um paciente no Amazonas 
buscou realizar uma cirurgia 
ortopédica sem transfusões.

Os relatores, ministros Barroso 
e Mendes, votaram a favor 
do direito à recusa de trans-
fusões, enfatizando que essa 
decisão deve ser feita apenas 
pelo paciente maior de idade 
e capaz, e deve ser informada 
e voluntária. Ambos os minis-
tros concordaram que o Poder 
Público tem a responsabilidade 
de oferecer tratamentos alter-
nativos viáveis, respeitando as 
convicções dos pacientes.

A decisão tem repercussão 
geral, podendo influen-
ciar outros processos seme-
lhantes. Barroso e Mendes 
propuseram teses que 
garantem o direito à recusa de 
transfusões e a possibilidade 
de tratamento alternativo no 
SUS, sempre respeitando a 
autonomia do paciente.

MEIO AMBINTE

O Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) 
emitiu alerta laranja 

de perigo para onda de calor 
em dez estados e no Distrito 
Federal, onde as temperaturas 
estão 5°C acima da média. 
Os estados afetados incluem 
Rondônia, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, Goiás, Minas 
Gerais, Rio de Janeiro, São 
Paulo, Paraná, Santa Catarina 
e o norte do Rio Grande do Sul.

Além disso, o Inmet também 
alertou para a baixa umidade 
em várias regiões, como o 
Centro-Oeste e partes do 
Nordeste (exceto Alagoas e 
Sergipe), além de Minas Gerais, 
São Paulo e Paraná. A umidade 
relativa do ar nessas áreas 
deve variar entre 12% e 20%, 
o que eleva o risco de incên-
dios florestais e afeta a saúde, 
causando ressecamento da 
pele e desconforto nos olhos, 

boca e nariz. Segundo a Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS), a umidade ideal é em 
torno de 60%.

O Inmet recomenda que a 
população beba mais líquidos e 
evite atividades físicas ou expo-
sição ao sol durante as horas 
mais quentes. Também é acon-
selhável o uso de hidratantes e 
a umidificação dos ambientes 
para minimizar os efeitos do 
calor e da baixa umidade.

Inmet emite alerta laranja para onda 
de calor em 10 estados e no DF

Cidades com tarifa zero triplicam enquanto 
proposta avança entre candidatos da direita

Fernando Haddad, 
ex-prefeito de São 
Paulo, descreveu 

a tarifa zero como uma 
"utopia" em 2013, durante 
protestos do Movimento 
Passe Livre contra o aumento 
da passagem de ônibus. 

Mais de uma década depois, 
675 candidatos às prefei-
turas em 2024 mencionam 
"tarifa zero" ou "passe livre", 
quase o dobro de 2016. 
Até setembro de 2024, 136 
cidades brasileiras adotaram 
a tarifa zero, com 116 ofere-

cendo gratuidade total. O 
número cresceu considera-
velmente após a pandemia, 
com seis capitais adotando a 
política parcialmente. Paique 
Duques Santarém, do MPL, 
afirma que as críticas à tarifa 
zero estão sendo reavaliadas.

Mulheres indígenas denunciam estupro 
coletivo e morte de mulher  Kaingang

Indígenas clamam por justiça após estupro e morte de jovem Kaingang no Paraná
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Duas pesquisas com 
dados diferentes são 

divulgadas em Búzios

Duas pesquisas eleitorais 
em Armação dos Búzios 
apresentaram resultados 

divergentes, ambas mostrando 
o prefeito Alexandre Martins 
(REP) na liderança. Na pesquisa 
do instituto GERP, encomen-
dada pelo grupo do prefeito, 
Martins aparece com 60% das 
intenções de voto, seguido por 
Rafael Aguiar (PL) com 18% e 
Gladys Nunes (PSD) com 7%. 
Já a pesquisa de Rafael, reali-
zada pelo Instituto Intelligence, 
mostra Martins com 48% e 
Aguiar com 38%, uma diferença 
de apenas 10 pontos percentuais. 
Ambas as pesquisas revelam a 
rejeição dos candidatos, sendo 
Rafael o mais rejeitado, com 
28%, enquanto Martins e Gladys 

têm 23% e 22%, respectiva-
mente. Com 29% dos entrevis-
tados podendo mudar seu voto 
até a eleição, Rafael enfrenta 
um desafio considerável, preci-
sando crescer 0,77 pontos diários 
para reduzir a diferença. Dada a 
discrepância nos dados, uma 
nova pesquisa do Instituto Ágora 
está prevista para ser divulgada 
entre 24 e 25 de setembro. O 
GERP, ativo desde 1983, é conhe-
cido por suas metodologias rigo-
rosas, enquanto o Intelligence 
enfrenta acusações de manipu-
lação. A equipe de Martins tenta 
impedir a divulgação dos dados 
da pesquisa da Intelligence, mas 
a decisão judicial ainda está 
pendente. A expectativa é alta 
para os próximos dias.

MP Eleitoral realiza busca e 
apreensão em investigação 

de compra de votos

O Ministério Público 
Eleitoral, por meio 
da 92ª Promotoria 

Eleitoral, cumpriu mandados 
de busca e apreensão em 
três endereços em Araruama, 
na sexta-feira (20/09). A ação 
faz parte de uma investi-
gação sobre a compra de 
votos envolvendo o vereador 
Aridinho Martins, que busca a 
reeleição. Durante a operação, 
autorizada pelo Juízo da 92ª 
Zona Eleitoral, o vereador foi 
preso em flagrante por posse 
ilegal de arma de uso restrito, 
após a descoberta de um 
revólver em sua residência. 
Ele foi levado à 118ª Delegacia 
de Polícia e será encaminhado 
para audiência de custódia.

A investigação começou a 
partir de denúncias anônimas 
que relataram promessas de 
benefícios a moradores de um 
condomínio, supostamente 

feitas por um cabo eleitoral a 
mando do vereador, em troca 
de votos. Em resposta, o Grupo 
de Apoio aos Promotores (GAP/
MPRJ) já havia realizado dili-
gências na área, identificando 
indícios que corroboraram as 
denúncias.

Na operação realizada nesta 
sexta-feira, foram apreendidos 
celulares e outros materiais 
pertencentes ao vereador, ao 
administrador e à síndica do 
condomínio. A investigação 
continua em andamento, 
com o objetivo de esclarecer 
todos os fatos e responsabi-
lizar os envolvidos no suposto 
esquema de compra de votos. 
A ação destaca a atuação rigo-
rosa do Ministério Público 
Eleitoral na preservação da 
integridade do processo elei-
toral e no combate a práticas 
ilegais que possam influenciar 
o resultado das eleições.

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

Após análise labo-
ratorial, foi des-
cartada a infec-
ção por mpox 

(varíola dos macacos) em um 
adolescente de São Pedro da 
Aldeia, na Região dos Lagos 
do Rio de Janeiro. Segundo 
a Secretaria de Estado de 
Saúde, a amostra de exames 
revelou que o jovem está 
com varicela (catapora).

O diagnóstico foi confir-
mado pelo Laboratório Cen-
tral Noel Nutels (Lacen RJ) e 
também foi comunicado pela 
Prefeitura de São Pedro da 
Aldeia, que anunciou que 
"serão adotados os procedi-
mentos recomendados para 
o tratamento da doença". 

O adolescente é estudante 
da Escola Municipal Antô-
nio da Cunha, em Cabo Frio. 
Devido à suspeita inicial de 
mpox, a escola foi fechada 
temporariamente na terça-
-feira (24) para sanitização, 
após o aluno ser atendido 
na UPA Pediátrica de São 
Pedro da Aldeia.

A Prefeitura de Cabo Frio 
informou que as aulas na 
unidade foram retomadas na 
quarta-feira (25). Assim que a 
suspeita surgiu, a Secretaria 
de Estado de Saúde orientou 
a realização de uma análise 

urgente para confirmar a 
condição do estudante.

É importante ressaltar que, 
embora a varicela e a mpox 
sejam doenças diferentes, 
a gestão da saúde pública 
tem tomado precauções 

rigorosas para evitar qual-
quer mal-entendido ou 
alarme desnecessário entre 
a população. A comunicação 
transparente e as medidas 
de controle são essenciais 
para garantir a segurança 

da comunidade escolar 
e do público em geral. A 
situação destaca a neces-
sidade de vigilância contí-
nua em relação a doenças 
infecciosas, especialmente 
em ambientes escolares.

Exame descarta mpox em adolescente 
de São Pedro da Aldeia

Aulas na escola municipal onde aluno estuda, em Cabo 
Frio, foram retomadas nesta quarta-feira (25)

CÂMARA MUNICIPALDIVULGAÇÃO
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O candidato do 
PRTB à Prefei-
tura da capital, 
Pablo Marçal, 
afirma, em 
sabatina pro-

movida pelo Metrópoles, que o 
soco dado por um de seus asses-
sores no rosto do marqueteiro do 
prefeito Ricardo Nunes (MDB), 
Duda Lima, no debate do Flow, 
na noite da última segunda-feira 
(25/9), não é mais grave do que 
a cadeirada que levou do candi-
dato do PSDB, José Luiz Datena, 
durante o debate da TV Cultura.
Nahuel Gomez Medina, video-

maker de Marçal, agrediu Duda 
Lima logo após Marçal ser expulso 
do debate do Flow por ter cha-
mado Nunes de “bananinha” e 
dizer que o prefeito seria preso 
pela Polícia Federal. Segundo o 
mediador Carlos Tramontina, ele 
descumpriu as regras do debate 
três vezes seguidas.
Nahuel foi levado para o 16º 

Distrito Policial de São Paulo, 
onde ficou detido até as 5h do 
dia seguinte. Ele acusa o marque-
teiro de Nunes de tê-lo agredido 
primeiro. Um vídeo divulgado 
por Marçal mostra Duda Lima 
batendo no celular que ele usava 
para filmá-lo dentro do estúdio 
do debate.
“Por que ninguém pegou no 

pé do Datena? Por que relati-
vizaram ele? Ontem [segunda] 
ficaram gritando no debate: 
‘Tem que prender [o Nahuel]’. 
Mas por que o soco vale mais do 
que uma cadeirada?”, diz Marçal 
ao Metrópoles. O candidato do 
PRTB nega que Nahuel tenha sido 
conduzido e diz que ele registrou 
um boletim de ocorrência contra 
Duda Lima. Segundo a Secretaria 
da Segurança Pública (SSP), isso 
não ocorreu e as duas agressões 
serão investigadas no mesmo 
inquérito policial.
Marçal ainda acusa o Flow de 

manipular o debate e diz que 
o mediador Carlos Tramontina 
usou dois pesos e duas medidas 
com os candidatos para expul-
sá-lo. Questionado sobre o epi-
sódio, o influenciador diz que é 
“jogador” e que assinou as regras 
do debate.
“Não faz sentido, em um debate, 

um sorteio sair três vezes eu com 
a Marina [Helena, do Novo]. Isso 

é improvável na matemática. O 
Tramontina não interrompeu a 
fala do Datena. Ele ficou por dois 
minutos me destruindo”, diz. “Se 
eu quisesse baixar a cabeça para 
essa injustiça, ficaria e não seria 
expulso. Aquilo ali é um absurdo, 
expulsar faltando 10 segundos 
justamente porque eu não tive a 
liberdade de falar o que eu tinha 
que falar”, acrescenta. Marçal 

ainda nega que a postura ado-
tada durante a campanha seja 
um exemplo negativo para os 
jovens que o seguem e diz que os 
episódios de violência nos quais 
se envolveu partiram de seus 
adversários.
“Eu aprendi a ser um influencia-

dor e mudar a vida das pessoas, 
restaurar casamentos, fazer pais, 
filhos perdoarem seus pais. Se, 

realmente, eu tenho impactado 
essa geração. Cada um assume 
sua própria responsabilidade”, 
afirma. Marçal foi o quinto e 
último entrevistado da série de 
sabatinas do Metrópoles com os 
cinco candidatos à Prefeitura de 
São Paulo mais bem colocados 
nas pesquisas eleitorais. Além 
dele, participaram Ricardo Nunes 
(MDB), Guilherme Boulos (PSol), 

Tabata Amaral (PSB) e José Luiz 
Datena (PSDB). As entrevistas 
foram ao ar entre os dias 10 e 25 
deste mês e estão disponíveis no 
canal do Metrópoles no YouTube.
Marçal nega que tenha incitado 

a população à violência ao con-
vocar seus seguidores para uma 
“revolta” e uma “guerra” após 
ser expulso do debate do Flow. A 
declaração foi dada durante uma 
transmissão ao vivo em seu Ins-
tagram. O candidato disse que a 
revolta será feita com “celulares”.
“Se você continuar ouvindo a 

live, eu falo, nós não precisa-
mos de armas. A gente precisa 
do celular para desbancar esses 
jornazistas”, afirma.
INSULTOS E AGRESSÕES
Pablo Marçal compara o soco 

dado por seu assessor Nahuel 
Medina no rosto do marqueteiro 
de Ricardo Nunes (MDB), Duda 
Lima, durante o debate do Flow, 
na noite da última segunda-feira 
(23/9), à cadeirada que levou 
de José Luiz Datena (PSDB) no 
debate da TV Cultura, em 15 
de setembro. Para Marçal, o 
episódio no qual ele foi agre-
dido foi relativizado porque ele 
é de direita. “Por que ninguém 
pegou no pé do Datena? Por 
que relativizaram ele? Ontem 
ficaram gritando no debate: 
‘Tem que prender [o Nahuel]’. 
Mas por que o soco vale mais 
do que uma cadeirada?”
Marçal sustenta que seu asses-

sor agiu em legítima defesa e 
que registrou um boletim de 
ocorrência contra Duda Lima por 
agressão – um vídeo divulgado 
por ele após o debate mostra o 
marqueteiro batendo no celular 
usado por Nahuel para filmá-lo.
Segundo a Secretaria da 

Segurança Pública, não houve 
registro de B.O. por parte de 
Nahuel e as duas agressões 
serão investigadas em um 
mesmo inquérito policial. 

Secretário da Fazenda afirma que empresas devem 
compartilhar dados para controlar inadimplência

Marçal sobre agressões: 
“Por que soco vale mais 
do que uma cadeirada?”

Chuvas e alagamentos atingem 
parte do Rio Grande do Sul

RIO GRANDE DO SUL POLÍTICA 

O s e c r e t á r i o -
-executivo e 
ministro inte-
rino da Fazenda, 

Dario Durigan, expressou preo-
cupação com o aumento da 
inadimplência no Brasil, prin-
cipalmente devido ao compro-
metimento excessivo da renda 
das famílias nas plataformas 
de apostas online. Ele destacou 
que 113 empresas do setor já 
solicitaram autorização para 
operar, mas enfatizou a neces-
sidade de uma regulação mais 
rigorosa. Durigan mencionou 

que as empresas autorizadas 
terão a obrigação de comparti-
lhar informações sobre o endi-
vidamento dos consumidores 
com o Ministério da Fazenda 
em tempo real. Apesar do cres-
cimento das apostas online na 
economia, a falta de regula-
mentação desde a legalização 
em 2008 é uma preocupação.

A partir de 1º de outubro, 
o Ministério da Fazenda come-
çará a bloquear empresas 
de apostas que não tenham 
pedido autorização para atuar 
no Brasil. Durigan também 

abordou a proibição de publici-
dade enganosa e a importância 
de um jogo responsável, ressal-
tando que as apostas geral-
mente resultam em perdas 
financeiras. Além disso, ele 
esclareceu que as operações 
da Polícia Federal contra essas 
empresas foram baseadas em 
informações do ministério, com 
foco no combate à lavagem de 
dinheiro e fraudes, enquanto 
a regulamentação prevê uma 
estrutura complexa de arre-
cadação para financiar áreas 
como Saúde e Educação.

Durigan alerta para impacto das 
apostas online na inadimplência e 
anuncia regulamentação rigorosa

Prévia da inflação recua em 
setembro e na comparação anual

O Índice Nacional de 
Preços ao Consu-
midor Amplo 15 

(IPCA-15), divulgado na quar-
ta-feira (25), desacelerou 
em setembro, registrando 
uma taxa de 0,19%, abaixo 
da expectativa de 0,28%. 

O índice acumulou alta de 
4,12% em 12 meses, infe-
rior aos 4,35% anteriores. 
No acumulado do ano, o 
IPCA-15 é de 3,15%. Sete 
dos nove grupos analisados 
tiveram alta, com Habitação 
aumentando 0,50% e Alimen-

tação e Bebidas subindo 
0,05%. Salvador teve a maior 
variação (0,35%), impulsio-
nada pela gasolina e gás de 
botijão, enquanto Recife 
apresentou queda de 0,37%, 
com redução nos preços da 
gasolina e cebola.

Candidato do PRTB à Prefeitura de São Paulo, Pablo Marçal foi o 
quinto e último entrevistado da série de sabatinas do Metrópoles

A Defesa Civil do 
Rio Grande do Sul 
emitiu um alerta 

para fortes chuvas à população 
na manhã na quarta-feira (25). 
Diversas regiões do estado 
estão enfrentando tempes-
tades isoladas, chuvas persis-
tentes, rajadas intensas de 
vento e alagamentos pontuais.

Na região metropolitana 
de Porto Alegre e em partes 
do litoral médio e norte, foram 
relatadas chuvas acompa-
nhadas de ventos fortes, relâm-

pagos e granizo.
O Instituto Nacional de 

Meteorologia (Inmet) já havia 
emitido um alerta de perigo 
na terça-feira (24). As áreas 
mais impactadas incluem o 
sudoeste, sudeste e o centro do 
estado, com ênfase na região 
metropolitana de Porto Alegre.

A Defesa Civil recomenda 
que a população busque abrigo 
se for surpreendida por um 
temporal severo. “Se estiver 
em casa, feche bem portas e 
janelas. Durante os tempo-

rais, desconecte os aparelhos 
eletrônicos da tomada. Proteja 
seus animais e mantenha-os 
seguros. Evite atravessar áreas 
inundadas ou alagadas, seja 
a pé ou de carro, pois a água 
pode esconder riscos, como 
buracos e correntezas.”

Além disso, o órgão orienta: 
“Busque informações junto à 
Defesa Civil da sua cidade e 
familiarize-se com os Planos de 
Contingência municipais para 
entender os riscos e como agir 
em caso de desastres.”

Nacional 
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          OPORTUNIDADES

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro 
está divulgando, esta 

semana, 2.375 oportunidades 
de emprego formal, estágio e 
jovem aprendiz, por meio da 
Secretaria de Trabalho e Renda, 
em parceria com a Fundação 
Mudes. Nas regiões Metropoli-
tana, Médio Paraíba e Serrana, 
foram captadas 1.545 vagas de 
emprego formal. Para os estu-
dantes, há 830 oportunidades 
de estágio e jovem aprendiz em 
diversos municípios. Na Região 
Metropolitana, há 1.156 vagas, 
representando 74,8% do total. 

Dessas, 156 são destinadas a 
pessoas com deficiência (PcD), 
com cargos como auxiliar de 
limpeza, eletricista de instalação 
e bombeiro hidráulico, com salá-
rios variando de R$ 1.412 a R$ 
2.824. Para a ampla concorrên-
cia, destacam-se 25 vagas para 
mecânico de ar condicionado, 
18 para motorista de ônibus, 
20 para subgerente de lojas e 
50 para empregado doméstico.

Além disso, há oportunidades 
para engenheiro de segurança 
do trabalho e médico do traba-
lho no Centro do Rio, exigindo 
Ensino Superior completo e 

experiência, com salários que 
podem chegar a R$ 18.356.  No 
Médio Paraíba, são 183 vagas 
com salário médio de R$ 2.824, 
exigindo Ensino Médio com-
pleto. Em Volta Redonda, há 
65 oportunidades para ele-
tricistas com salários de até 
R$ 5.648, além de vagas para 
motoristas de caminhão. 

Na Região Serrana, foram cap-
tadas 206 posições em Tere-
sópolis, com cargos como bal-
conista, frentista e garçom, 
e remuneração média de R$ 
1.412, sendo necessário ter 
experiência anterior. 

O Observatório do Trabalho 
da Secretaria aponta que 63% 
das vagas estão no setor de 
serviços e 37% no comércio, 
com 55,9% dos empregadores 
exigindo Ensino Médio com-
pleto. É fundamental manter 
o cadastro no Sistema Nacio-
nal de Emprego (Sine), levando 
documentos de identificação a 
uma unidade do Sine. As infor-
mações sobre as vagas estão 
disponíveis no Painel Interativo 
de Vagas no site da Secretaria 
de Trabalho e Renda. Para está-
gios e jovem aprendiz, acesse 
https://www.mudes.org.br/.

RJ oferece mais de 2 mil oportunidades 
de emprego, estágio e jovem aprendiz

LOCAL:

DIA: 24 de setembro de 2024
     terça-feira

17h

         Centro Cultural Justiça Federal
               Av. Rio Branco, 241 – Centro – RJ  
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CADERNO
G

A G a m b o a , 
l o c a l i z a d a 
na Pequena 
África do Rio 
de Janeiro, é 
um dos espa-

ços mais emblemáticos e sig-
nificativos para a população 
negra da cidade. A 7ª edição 
do Festival Gamboa de Portos 
Abertos - Música Instrumental 
será realizada de forma total-
mente gratuita, com patrocínio 
do Instituto Cultural Vale por 
meio da Lei Federal de Incen-
tivo à Cultura, e é organizada 
por Elza Ribeiro Produções, em 
parceria com o Ministério da 
Cultura e o Governo Federal. 
O festival acontecerá ao longo 
de oito dias e iniciará com a 

tradicional lavagem do coreto 
da Praça da Harmonia, um ritual 
que envolve músicos e ogãs em 
uma homenagem à ancestrali-
dade local, seguido de um cor-
tejo do Afoxé Filhos de Gandhi 
e da Grande Companhia Bra-
sileira de Mystérios e Novida-
des. Os homenageados desta 
edição serão Ernesto Nazareth, 
Luciana Rabello e os músicos 
do Cordão do Prata Preta.

Com mais de 400 profissionais 
envolvidos, o festival promete 
uma programação rica e diver-
sificada, abrangendo mais de 30 
espaços culturais da região. Os 
participantes poderão desfru-
tar de shows, exposições, per-
formances teatrais, palestras, 
oficinas e rodas de conversa. 
Nomes renomados da música 
instrumental, como Jaime Alem, 
Yamí Music com a participação 

de Rita Benneditto, e Marcel 
Powell com Ithamara Koorax, 
se apresentarão ao lado de 
diversos outros artistas.
Além dos shows, o festival ofe-
recerá oito oficinas gratuitas de 
1h30 cada, abordando temas 
como percussão, pintura cola-
borativa e bordados antirra-
cistas, com 160 beneficiários 
entre alunos e professores. 
Essas oficinas, em parceria com 

a Fundação Darcy Vargas, esta-
rão abertas também aos mora-
dores da região e participantes 
de ONGs e instituições culturais. 
O bairro da Gamboa, com suas 
edificações dos séculos XVIII 
e XIX, é um importante sím-
bolo da herança afro-brasileira 
e da colonização portuguesa. 
Situado próximo ao Cais do 
Valongo e ao Museu da Histó-
ria e da Cultura Afro-Brasileira, 

a Gamboa é um ponto de con-
vergência entre tradição e ino-
vação, abrindo espaço para 
uma rica expressão cultural.
“A Gamboa é um lugar de luta 
e resistência, e o festival visa 
promover a identidade da 
Pequena África, conectando 
passado e presente”, afirma 
Marisa Silva, responsável pela 
parte educativa do festival.
Entre os destaques, o Bloco Cor-
dão do Prata Preta se apre-
sentará no dia 4 de outubro, 
seguido de shows de artistas 
renomados nos dias seguintes. 
O festival também contará com 
uma feira de artesanato e gas-
tronomia. Para mais detalhes, 
acesse o Instagram do Gamboa 
de Portos Abertos.

7ª Edição do Festival Gamboa 
DE PORTOS ABERTOS

Festival Gamboa de Portos 
Abertos celebra a cultura 

negra com uma programação 
diversificada e gratuita.

Escritora baiana Amanda Santos 
Ferreira estreia na FLIP 2024 

O evento começará 
às 15h na Avenida 

São Paulo e contará 
com a participação 

de importantes figuras, como 
Alessandra Mattos (Rainha da 
Bateria da GRES Estácio de Sá 

e Musa do Vasco), Paulo Marti-
nelli (Diretor do Sindicato dos 
Artistas do RJ), MC Vem Chris-
tiane, Felipe Beraldi, Mulher 

Banana, Daniel Playboy, 
além dos DJs dos Bailes das 
Antigas e a madrinha Sereya 
da Coreia. O tema deste ano 

é: “Queremos políticas sociais 
para LGBT+ por inteiro e não 
pela metade” e a “Campanha 

Contra o Suicídio”.
Neste domingo, além da 

Parada, haverá a distribuição 
de isenções de documentos 

pela ONG Nilopolitana e ações 
de prevenção às infecções 
sexualmente transmissíveis 
e à AIDS, com a entrega de 
preservativos masculinos, 

femininos e gel.
Organizada pela ONG 

AGANIM Direitos Humanos 
RJ, a Parada busca promover 

a visibilidade e celebrar a 
diversidade por meio de polí-

ticas afirmativas. Este ano, 
diversos apoiadores contri-
buíram para a realização do 

evento, incluindo a Secretaria 
de Cultura, a Secretaria de 
Assistência Social da Prefei-
tura de Mesquita, a Polícia 

Militar, e o Restaurante 
Ubaldo, entre outros.

A campanha Setembro 

Amarelo, iniciada em 2015, visa 
à prevenção do suicídio, espe-
cialmente entre a comunidade 
LGBTQIA+, que enfrenta altos 

índices de depressão e suicídio 
devido ao preconceito. O mês 

de setembro foi escolhido 
em razão do Dia Mundial de 
Prevenção ao Suicídio, cele-
brado em 10 de setembro. 
Organizações LGBT estão 

comprometidas em oferecer 
atendimento psicológico 

gratuito para quem necessita.

Parada do Orgulho LGBT+: confira as 
atividades e os poucos patrocinadores

A autora baiana Amanda 
Santos Ferreira fará sua 
estreia literária na 22ª 

Festa Literária Internacional 
de Paraty (FLIP), de 9 a 13 de 
outubro, com o livro "Minha 
História com as Letrinhas", dis-
ponível no estande da Editora 
Mágico de Oz. Pedagoga com 
mais de 10 anos de experiência 
na educação infantil, Amanda 

se mudou para Minas Gerais, 
onde concluiu uma pós-gra-
duação em neuropsicanálise 
e psicanálise clínica. Atual-
mente, leciona nos anos finais 
do ensino fundamental.
Em sua obra, "Era uma vez 
uma letrinha que queria ser 
palavra", Amanda narra a jor-
nada da letra "A", que sonha 
em se transformar em uma 

palavra completa. Apesar das 
tentativas da avó para ajudá-lo 
a encontrar amizades entre 
outras letras, o "A" aprende 
que a verdadeira amizade 
se constrói com paciência. O 
lançamento na FLIP será um 
marco na carreira da autora, 
que acredita no poder trans-
formador da educação e da 
literatura.

Samba & Carnaval 
SEM FILTRO 

COLUNA

Por Amaury Oliveira

BONINHO FOI DEMITIDO DA GLOBO

O último round da dis-
puta entre Boninho x 
Amauri Soares termi-

nou no dia 13 de setembro 
com a demissão do diretor 
do Big Brother Brasil, com 
1,2 bilhão de faturamento 
por ano.
Soares passa ser o todo pode-
roso da Tv Globo, globoplay ... 
O super diretor vem desde 
2013 ampliando seu espaço 
tendo a incumbência de enxu-
gar os custos da emissora com 
a chancela do presidente Paulo 
Marinho.
Soares foi passando o trator 
em todos os concorrentes. Nas 
áreas de dramaturgia e produ-
ção de conteúdo, ele passou 

a determinar o orçamento, 
visando não ultrapassar o teto 
de gasto anual. Os segmen-
tos evangélicos e movimentos 
identitários que até então não 
eram prioridade do sistema 
globo de comunicação, com a 
nova direção ganharam espa-
ços na busca de reconquistar o 
primeiro lugar de audiência em 
alguns horários e segmentos.
Ao popularizar a programa-
ção, vem recebendo críticas 
da classe média alta que até 
então era o seu público alvo.
No tocante a demissão de 
Boninho a alegação foi a perda 
de audiência do BBB e a troca 
da equipe de jornalistas que 
faziam a cobertura do carnaval 

por influenciadores. 
Boninho recebeu muitas crí-
ticas interna e de veículos de 
comunicação que fazem a 
cobertura do carnaval. 
Nossa coluna fez uma análise 
da cobertura oficial do carna-
val com o título “E o Samba 
Sambou”, logo após o término 
do evento. 
Os profissionais que cobriram 
o Carnaval pela TV, exceto o 
agitador carnavalesco Milton 
Cunha e o Pretinho da serrinha 
(que ficou muito tímido), os 
demais não sabem nada, com-
prometendo a performance 
da emissora, passando para 
os telespectadores uma falsa 
cobertura. 
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O z a g u e i r o 
Felipe Melo, 
de 41 anos, 
está enfren-
tando acu-
sações de 

intimidar um jovem torce-
dor do Botafogo, que é seu 
vizinho em um condomínio 
de luxo na Barra da Tijuca. 
A mãe do adolescente, 
Vanessa Cruz de Azevedo 
Ferreira, registrou um bole-
tim de ocorrência, alegando 
que o jogador se comportou 
de maneira agressiva após 
o filho revelar seu apoio ao 
Alvinegro. Felipe Melo nega 
as acusações.
Vanessa relata que, no último 
domingo à noite, seu filho 
desceu para passear com os 
cachorros e cumprimentou 
o jogador ao vê-lo sair da 

quadra poliesportiva do pré-
dio. Nesse momento, Felipe 
Melo teria questionado de 
forma agressiva: “Pra qual 
time tu torce, moleque?”. A 
reação do jogador teria sido 
intensa, levando-o a encos-
tar o rosto no jovem, o que, 
segundo a mãe, foi uma ten-
tativa de amedrontá-lo.

Ela descreveu a situação, 
dizendo que a raiva de Melo 
era tão forte que ele chegou 
a cuspir enquanto falava. O 
jovem, assustado, preci-
sou se afastar e questio-
nou se o jogador estava o 
tratando como um "otário" 
ou "maluco". Vanessa ainda 
afirmou que outro homem 
teve que intervir, temendo 
que a situação evoluísse 
para uma agressão física.

Em resposta, a assessoria 
de Felipe Melo divulgou um 
comunicado, afirmando que 
o jogador está focado em 
seu desempenho em campo 
e que esclarecerá o episó-
dio após a partida. A nota 
ressalta que os fatos descri-
tos não são verdadeiros e 
que Melo tomará as medidas 
legais apropriadas.

Vale lembrar que submeter 
crianças ou adolescentes a 
vexame ou constrangimento 
é crime, conforme o artigo 
232 do Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). A 
Polícia Civil, por sua vez, 
informou que o caso foi 
registrado na 16ª DP (Barra 
da Tijuca) e que as partes 
envolvidas serão ouvidas 
para elucidar os fatos.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Peñarol e  Flamengo se enfrentam nessa 
quarta-feira (26), às 19h  (horário de 
Brasília), Estádio Campeón del Siglo 
(Montevideo), pela Copa Libertadores.

Peñarol X Flamengo 

Zagueiro é acusado de agredir verbalmente torcedor 
do Botafogo, um dia após derrota no clássico

FLUMINENSE 

Após três vitórias consecu-
tivas, incluindo duas pela 
Copa Sul-Americana e uma 

pelo Campeonato Brasileiro, o 

técnico Ramón Díaz, do Corin-
thians, afirmou que a equipe vive 
um novo momento na tempo-
rada. Após derrotar o Fortaleza 

“Calma e humildade”, prega Ramón “Calma e humildade”, prega Ramón 
Diaz após vitória do CorinthiansDiaz após vitória do Corinthians

Hotel do Botafogo dispara teste de 
incêndio e atrapalha concentração

BOTAFOGO

Jogadores do Botafogo 
enfrentaram uma situação 
inesperada na manhã desta 
quarta-feira, quando um 

teste de incêndio surpresa foi 
realizado no hotel onde estão 
hospedados na Zona Oeste de 
São Paulo. O elenco se prepara 
para a partida de volta das quar-
tas de final da Conmebol Liber-
tadores contra o São Paulo, mar-
cada para às 21h30 no Morumbi.
A delegação do Botafogo está 
no Hotel Intercontinental, loca-
lizado no bairro Jardim Paulista. 
Tentativas de contato com o hotel 
por e-mail e telefone ainda não 
resultaram em um posiciona-
mento oficial, mas a matéria 

será atualizada assim que hou-
ver retorno. Durante a madru-
gada, houve fogos de artifício 
no entorno do hotel entre 3h e 
5h, mas isso não comprometeu 
o sono dos jogadores. Contudo, 
pela manhã, um "teste de emer-
gência" disparou pouco após às 
8h, obrigando alguns atletas a 
deixarem seus quartos, incluindo 
aqueles que ainda estavam dor-
mindo. Importante ressaltar 
que não havia qualquer indício 
de incêndio. O Botafogo já acio-
nou as autoridades policiais para 
investigar o ocorrido e notificou 
a Conmebol sobre a situação. A 
equipe busca garantir a segurança 
de todos os envolvidos.

CORINTHIANSCORINTHIANS

Ex-Real e campeão 
do mundo, anuncia 

aposentadoria aos 31 anos

Raphael Varane, 
zagueiro campeão 
do mundo pela 

França em 2018, anunciou 
sua aposentadoria na quar-
ta-feira (25/9). O defensor 
estava no Como, na Itália, 
com contrato até 2026, mas 
decidiu se retirar após uma 
lesão no joelho durante 
sua estreia sob o comando 
de Cesc Fàbregas. Embora 
tenha se afastado do fute-
bol, ele assumirá uma nova 
função no clube, que ainda 
não foi divulgada.

Em uma mensagem nas 
redes sociais, Varane refletiu 
sobre sua carreira, desta-
cando os desafios enfrenta-
dos e as memórias que levará 
consigo: “É com imenso 

orgulho e sentimento de rea-
lização que anuncio minha 
aposentadoria do jogo que 
todos amamos.”

Varane destacou-se espe-
cialmente no Real Madrid, 
onde passou 10 anos e con-
quistou 18 títulos, incluindo 
quatro Ligas dos Campeões. 
Em 2018, após vencer a 
Champions e a Copa do 
Mundo, ele ficou em 9º 
lugar no prêmio The Best.

Em sua trajetória, jogou 
por clubes como Lens 
(França), Real Madrid 
(Espanha), Manchester 
United (Inglaterra) e Como 
(Itália). Seus títulos incluem 
a Copa do Mundo, Liga das 
Nações da UEFA e várias 
Champions League.

por 3 a 0 nas quartas de final da 
Sul-Americana, ele ressaltou que a 
prioridade ainda é o Campeonato 
Brasileiro. Em coletiva, Ramón elo-
giou a mudança na equipe: “Não 
é fácil jogar contra um time como 
o Fortaleza, que tem um grande 
treinador e vem de vitória no Bra-
sileirão. O Corinthians parece ter 
outra mentalidade, mais agressiva 
e concentrada.”
Apesar do otimismo, o treinador 
alertou sobre a situação da equipe 
no Brasileiro: “Devemos manter 
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a calma e a humildade. Temos 
muito a competir. É importante 
celebrar, mas devemos focar em 
sair da zona de rebaixamento 
antes de pensar na final.” Atual-
mente, o Corinthians ocupa a 
17ª posição na tabela, com 28 
pontos, o mesmo número do 
Vitória, que está fora da zona 
de rebaixamento. O próximo 
desafio é contra o São Paulo, 
no Majestoso, em Brasília, neste 
domingo (29/9), às 16h, com tor-
cida apenas do Tricolor.
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Felipe Melo, do Fluminense, nega acusação 
de constrangimento a adolescente


